

Le Prophète (p) et l'Imam Ali (p) : deux esprits créés d'une même et seule Lumière d'Allah

<"xml encoding="UTF-8?>

Le Prophète (p) et l'Imam Ali (p) : deux esprits créés d'une même et seule Lumière d'Allah

Shaykh-e Mofid, dans le Kitâb al-Maqâlât, cite, d'après le Kitâb Nawâdir al-Hikmat de l'un de nos docteurs imâmîtes professant le vrai Tawhîd, et en s'appuyant sur le témoignage de Layth ibn Abî Salîm, ce propos de 'Abdullâh ibn 'Abbâs déclarant ceci : «J'ai entendu l'Envoyé de Dieu, lorsque en la nuit du Mi'râj il fut enlevé jusqu'au septième ciel et qu'ensuite on l'eut fait redescendre sur terre, dire à Ali ibn Abî Tâlib : ô Ali ! Dieu était, et rien n'était avec lui. Voici qu'il me créa et te créa comme deux esprits formés de la seule et même lumière de sa Gloire. Nous étions devant le trône du Seigneur des mondes. Nous glorifions Dieu, le louions et l'exaltions.

Et cela avant qu'il eut créé les cieux et la terre .

Lorsqu'il voulut créer Adam, il me créa et te créa de l'argile de 'Illîyûn ; elle fut pétrie avec cette Lumière, et nous plongeâmes dans tous les fleuves et courants d'eau du Paradis. Ensuite il créa Adam et confia en dépôt à ses reins cette argile et cette Lumière. Lorsqu'il eut créé Adam et eut fait sortir de ses reins sa postérité, il les doua de la parole et leur fit proclamer sa suzeraineté (robûbîya). Ainsi, ce que Dieu a créé en premier lieu, ce à quoi il donna la perfection par la juste mesure et le tawhîd, ce fut moi et toi et tous les prophètes en fonction de leur rang respectif et leur proximité de Dieu. » [1]

Le Prophète et le reste des 14 Infaillibles émanent d'une même lumière

L'Imam Ali (p) dit : « Je suis par rapport à Mohammad (P) comme la lumière par rapport à la lumière. »

Shaykh Ahmad Ashâ'î explique ce propos ainsi : « Cette lumière est totalement en Mohammad (P) ; elle est totalement en l'Imam Ali (p) ; totalement en Fâtima (p) ; totalement en l'Imam I-Hassan (p) ; totalement en l'Imam al-Hussain (p) ; ainsi de suite pour chacun des Quatorze Très-Purs. C'est ce que veulent dire les Imams en disant : Nous sommes Mohammad. Le premier d'entre nous est Mohammad [2]. Celui qui est au milieu, est Mohammad [3]. Le dernier d'entre nous est Mohammad [4]. » [5]

[1] (Molla Sadra, Livre des pénétrations métaphysiques, par Henri Corbin, Ed. Verdier, p 130)

[2] Il s'agit du Prophète Mohammad (P), le premier des Quatorze Infaillibles.

[3] Il s'agit de l'Imam Mohammad al-Bâqer (p) le cinquième Imam d'Ahl-ul-Bayt (p) et le septième membre des Infaillibles.

[4] Il s'agit de l'Imam al-Mahdi (p), le douzième Imam d'Ahl-ul-Bayt (p) et le quatorzième membre des Infaillibles (p).

[5] Cité par Henri Corbin dans : « Molla Sdra al-Shirazi : Le livre des pénétrations métaphysiques », éd. Verdier, 1988, p. 182